

EsTuSalud, la revista de los estudiantes de las ciencias de la salud en Las Tunas

John Carlos Nieves-Cuadrado

Estudiante de quinto año de la carrera Medicina. Alumno ayudante de Cirugía General. Universidad de Ciencias Médicas de Las Tunas. Facultad de Ciencias Médicas "Dr. Zoilo Enrique Marinello Vidaurreta", Las Tunas, Cuba. Correo electrónico: jnieve@estudiantes.ltu.sld.cu

La creación de la revista EsTuSalud, revista de estudiantes de la salud en Las Tunas, surge como una iniciativa para contribuir a la divulgación de los resultados obtenidos en la actividad investigativa de los estudiantes de las carreras de las ciencias de la salud. La revista pretende apoyar a estos estudiantes desde los primeros años de sus respectivas carreras, para contribuir a despertar en ellos el interés por la investigación y posterior publicación de sus experiencias investigativas, apoyando así su formación como futuros profesionales con una elevada producción científica.

La revista nace desde la Universidad de Ciencias Médicas de Las Tunas, Cuba, patrocinada por la Federación Estudiantil Universitaria, y se alinea con los principios de la comunicación en la ciencia abierta, facilitando a todos el acceso a sus contenidos. Por tanto, la revista es de acceso abierto y no cobra por la recepción, procesamiento y publicación de los artículos.

A continuación se describen algunos elementos generales del funcionamiento de la revista.

Objetivos y alcance: elevar el nivel científico – investigativo de los estudiantes de las ciencias de la salud; promover el desarrollo de las investigaciones estudiantiles en los temas priorizados por el sistema nacional de salud; obtener habilidades científico investigativas que aporten soluciones a los problemas de salud; incrementar la publicación científica en el territorio; divulgar la actividad del movimiento científico investigativo estudiantil sobre todo las del movimiento de alumnos ayudantes Frank País y Vanguardia Mario Muñoz Monroy; ejercitar, mediante las habilidades en las diferentes secciones de la

revista, los conocimientos de todas las materias recibidas en las ciencias de la salud.

Características principales: publicar artículos originales según los temas de investigación que sean de interés para dar solución a los problemas de salud del territorio así como artículos de revisión en tres números por año, circularán fundamentalmente en soporte electrónico y estarán disponibles desde la Biblioteca Virtual de Salud. Se prevé la salida de un número impreso cada año con una selección de lo mejor publicado en el año. Tendrá un total de 100 páginas y un formato 14 x 21 cm; para lo cual se deberá ajustar el total de artículos a incluir.

Aviso de derechos de autor/a: la revista provee acceso libre e inmediato a su contenido bajo el principio de que hacer disponible gratuitamente la investigación al público, apoya a un mayor intercambio de conocimiento global. Esto significa que los autores transfieren el copyright a la revista, para que se puedan realizar copias y distribución de los contenidos por cualquier medio, siempre que se mantenga el reconocimiento de sus autores. Estos términos son un reflejo de que la revista asume los derechos de autor según licencias Creative Commons, específicamente bajo una licencia de Creative Commons Reconocimiento 4.0 Internacional.

Es una revista autofinanciada, la Universidad de Ciencias Médicas de Las Tunas cuenta con los recursos materiales y humanos necesarios para publicar los números previstos a partir de la salida del primero. Todo lo referente a la realización de envíos, evaluación y publicación es libre de costos para los autores. No se podrán comercializar las publicaciones, y el



Citar como: Nieves-Cuadrado, JC. EsTuSalud, la revista de los estudiantes de las ciencias de la salud en Las Tunas. Revista EsTuSalud. 2019; 1. Disponible en: <http://revistaestudiantil.ltu.sld.cu/index.php/revestudiantil/article/view/10>.

sitio de la revista no acepta publicidad de ningún producto, persona o servicio.

Sobre la solución de conflictos éticos: se resolverán utilizando los algoritmos definidos por el Comité Internacional de Ética en la Publicación (COPE). Para el análisis de cada caso deberá crearse una comisión integrada por miembros del equipo editorial y los asesores.

La revista se adhiere a la idea de que las publicaciones estudiantiles deberán estar disponibles como mínimo en la base de datos Cumed (Base datos bibliográfica-cubana que registra la producción científica cubana en el campo de la medicina y ciencias afines). El Comité Editorial trabajará en una estrategia para la visibilidad de la revista, en un primer momento a nivel nacional y luego internacionalmente.

Sobre la evaluación de los artículos enviados

Será a “doble ciegas”, mediante la revisión de estudiantes y especialistas destacados en la evaluación de la investigación estudiantil. El Comité Editorial de la revista, a partir de los dictámenes resultados del proceso de evaluación de los envíos, tomará las decisiones de publicar o rechazar el artículo.

Comité Editorial

A continuación se listan, por orden alfabético del nombre, los miembros del Comité Editorial, ofreciendo algunos elementos a forma de presentación de los mismos:

Cesar Ramón Góngora Ávila, estudiante de cuarto año de Medicina. Alumno ayudante de Cirugía General y miembro de la Vanguardia Mario Muñoz Monroy.

Daniela Maura Román Cruz, estudiante de cuarto año de Medicina. Alumna ayudante de Cirugía Plástica y miembro de la Vanguardia Mario Muñoz Monroy.

Iliana María González Martín, estudiante de sexto año de Medicina. Alumna ayudante de Neurocirugía y miembro de la Vanguardia Mario Muñoz Monroy.

John Carlos Nieves Cuadrado, estudiante de sexto año de Medicina. Alumno ayudante de Cirugía y miembro de la Vanguardia Mario Muñoz Monroy.

Katherin López Pozo, estudiante de cuarto año de Estomatología. Alumna ayudante de Ortodoncia y miembro de la Vanguardia Mario Muñoz Monroy.

Leydis Mariam Batista García, estudiante de cuarto año de Medicina. Alumna ayudante de Anestesiología y Reanimación.

Lilisbeth Benítez Rojas, estudiante de segundo año de Medicina. Alumna ayudante de Inmunología y miembro de la Vanguardia Mario Muñoz Monroy.

Luis Alcides Velázquez, estudiante de tercer año de Medicina. Alumno ayudante de Medicina Interna y miembro de la Vanguardia Mario Muñoz Monroy.

Sergio Orlando Escalona González, estudiante de sexto año de Medicina. Alumno ayudante de Nefrología.

Copyright EsTuSalud: Revista de Estudiantes de la Salud en Las Tunas. Este artículo está bajo una [licencia de Creative Commons Reconocimiento 4.0 Internacional](https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/), los lectores pueden realizar copias y distribución de los contenidos por cualquier medio, siempre que se mantenga el reconocimiento de sus autores.